

# 明るく活力に満ち、安心して暮らせるまちに

明けましておめでとうございませう。市民の皆様には、輝かしい新春を健やかに迎えることと、心からお慶び申し上げます。

さて昨年コロナ禍の1年でしたが、世界に発信された明るいニュースがありました。一つ目は、エンゼルスの大谷翔平選手です。MVPなど11部門でタイトルを獲得しました。大リーグで活躍している今も「あいさつ」「ごみ拾い」「審判への礼儀」を自然体で続けています。人間性も超一流です。

二つ目は、ノーベル物理学賞に選ばれたプリンストン大学の真鍋淑郎さんです。「好奇心が研究活動の原動力。自分の研究に専念できた。妻には感謝しています」と語りました。「好奇心」という情熱の力と、支えた「奥さん」の力が合わさっての受賞だと思えました。

ところで、国内では、新型コロナウイルスの感染拡大の厳しい局面に立たされましたが、秋以降は小康状態が続き、徐々にイベントなども再開できるようになりました。3回目のワクチン接種など引き続きコロナ対策を進めてまいります。皆様には、気を緩めることなく、基本的な感染防止対策にご協力をお願いいたします。

昨年8月に、約1週間の間降水量の半分近くの雨が降りました。「先行排水」で雨に備え、排水機場の管理人の皆様懸命な努力によって、近隣自治体に比べ被害を抑えることができましたが、田畑や水路、道路などには、つめ痕を残しました。今後も、排水機能の強化や情報発信など災害に強いまちづくりに取り組んでまいります。

3月には、みやま市と共同で橋本町に整備した新ごみ焼却施設「有明ひまわりセンター」が本格稼働します。この建設費12.1億円のうち、国の補助金などを除いた85億円は、両市で負担します。両市の負担割合は、3月から1年間で両市から出される可燃ごみの割合で決まります。引き続き、ごみ減量にご協力をお願いいたします。

また、4月には、有明地域観光物産公園内に地域子育て支援拠点施設「このゆびとまれ」がオープンします。「子育てしやすいまち」とは、子育てをする人にやさしいまち、子育てをする全ての人を応援するまち、だと考えます。施設を最大限に活用して、地域で子育てができるまちにしていきたいです。

## 議会からの情報提供を分かりやすく

新年明けましておめでとうございます。年頭にあたり、市議会を代表いたしまして謹んで市民の皆様にごあいさつ申し上げます。皆様におかれましては、新年を穏やかに迎えることと心からお慶び申し上げます。

さて、一昨年から続く新型コロナウイルス感染は、ワクチン接種が進んだことから、新規感染者数が着実に減少しています。しかし、新たに日本国内でもオミクロン株による感染が確認されるなど、今後の感染拡大への懸念や市内経済への影響などさまざまな課題に直面しています。

市議会としましては、感染拡大する前の平穏な日常を取り戻せるよう、議員一丸となって市民の皆様の声に耳を傾け、課題解決に向け真摯に取り組んでまいります。

ここ数年、毎年のように日本各地で台風や豪雨などの自然災害に見舞われております。本市でも、昨年の8月の豪雨

では、8月11日から18日にかけて870ミリの大雨となりました。これは、本市の年間降水量の約半分に相当し、市内では家屋の浸水や道路の冠水、農作物や栽培施設の冠水などの被害が出ました。

しかしながら、大雨に備えて先行排水を実施していたことなどから、近隣自治体と比べると少ない被害で済んだと思われまます。日ごろからこの先行排水にご理解とご協力いただいている方々、また、昼夜を問わず樋門と樋管の操作やポンプを稼働していただいている関係者の皆様に心から感謝申し上げます。

また、市議会では、「開かれた議会づくり」を目指し、議会改革に取り組んでいます。新たな取り組みとして、議員1人1台のタブレット端末を今年度導入します。今後はこのタブレット端末の活用によって、議会運営の効率化、ペーパーレス化はもとより、今まで以上に市民の皆様

問や課題などに対し分かりやすく、素早い情報提供ができることになると考えています。

この秋、私たち市議会議員は、4年の任期が満了し、改選を迎えることとなります。この改選にあたり、議会改革の一環として、市議会議員の定数を現行の21人から19人に削減することを決めました。今後は、議員一人一人がその役割と責任を自覚し、議員としてより一層の資質の向上に努めるとともに、議会改革と活性化に引き続き取り組みながら、市民の皆様への負託とご期待に応えられるよう誠心誠意尽くしてまいります。なお一層のご理解、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

結びに、年の初めにあたり、皆様方の益々のご活躍とご多幸、ご健勝をお祈り申し上げます。ととも、市民の皆様にとりまして、本年がすばらしい1年となりますことを心から祈念申し上げます。新年のごあいさつといたします。



柳川市議会議員 藤丸 正勝



柳川市長 金子 健次

新ごみ焼却施設「有明ひまわりセンター」から撮影